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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
SE ACERCA IEQ A LA UAQ 

Por Redacción 

El  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ),  firmó  un  convenio  de  colaboración  con  la  Universidad  Autónoma  de 
Querétaro  (UAQ),  en  materia  de  educación  cívica  y  cultura  democrática,  para  compartir  actividades  académicas  y 
coadyuvar en procesos de capacitación. Dicho convenio contempla la participación de alumnos de la UAQ en programas 
de capacitación que requiera el IEQ, así como la coedición de obras bibliográficas y la publicación de revistas y folletos 
en materia electoral, cultura política y democrática. (DQ p. 8) 
 
FIRMAN CONVENIO IEQ Y UAQ 
ES EN MATERIA DE EDUCACIÓN CÍVICA Y CULTURA DEMOCRÁTICA 
Por Redacción 
El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) firmó un convenio de colaboración con la Universidad Autónoma de Querétaro 
(UAQ), en materia de educación cívica y cultura democrática. La realización conjunta de actividades académicas como 
conferencias, seminarios y mesas redondas, y fortalecer la cultura democrática y normatividad electoral vigente en la 
comunidad  universitaria,  se  encuentran  entre  los  compromisos  adquiridos  por  ambas  instituciones.  Contempla  la 
participación del alumnado de la UAQ en programas de capacitación que requiera el IEQ, así como la coedición de obras 
bibliográficas y la publicación de revistas y folletería en materia electoral, cultura política y democrática. El presidente 
del  Consejo  General  del  IEQ,  José  Vidal  Uribe  Concha,  destacó  la  pertinencia  de  este  convenio  en  el  marco  de  las 
recientes reformas constitucionales, en las que se incluyen figuras de participación ciudadana y democracia directa. El 
rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, festejó la renovación del convenio signado entre la universidad y el IEQ desde 
el año 2000, el cual permitirá la formación de ciudadanos y hacer investigación sobre cómo mejorar el sistema electoral 
en México. 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/19‐09‐2012/firman‐convenio‐ieq‐y‐uaq 
 

PROCESO ELECTORAL 
PAN “DEFENDERÁ SAN JUAN” 
Por Redacción 

“Acción Nacional  defenderá  a  voluntad de  los  sanjuanenses,  siempre por  los  causes  y  conductos  legales”,  advirtió  el 
presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  del  PAN  en Querétaro,  José  Luis  Báez  Guerrero,  quien  acompañó  a  Roberto 
Cabrera a la Sala Regional del Poder Judicial de la Federación, con sede en la Ciudad de Monterrey, Nuevo León, para 
dar seguimiento al juicio de revisión constitucional para el caso de la elección a presidente municipal de  San Juan del 
Río.  Acompañado por  el  abogado del  Comité  Ejecutivo Nacional  del  PAN,  Eduardo Aguilar,  el  presidente  del  Comité 
Municipal de San Juan del Río Erick Juárez Luna, acu8dió a la Sala Regional de Monterrey, a manifestar a cada uno de los 
Magistrados,  la  postura  de Acción Nacional  con  relación  a  las  irregularidades  que  se  presentaron  en  algunas  de  las 
casillas el día de la elección, razón por la que se está pidiendo una anulación. (DQ p.7) 
 
HABRÁ RESOLUCIÓN DEL TEPJF ENTRE VIERNES Y MARTES: CABRERA 
Por Alejandro Caballero  
El candidato del PAN a  la presidencia municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera,  indicó que  luego de su viaje a 
Monterrey esperan que la Sala Electoral pueda resolver su impugnación sobre las elecciones en San Juan del Río entre 
el viernes y el martes de la siguiente semana. Roberto Cabrera dijo que el día de ayer regresaron de Monterrey donde 
acudió a  la Sala Electoral para exponerle a  los magistrados el caso y  las razones de  la  impugnación sobre  la elección 
para presidente municipal en San Juan del Río. El panista estuvo acompañado por el presidente del PAN en el estado, 
José Luis Báez Guerrero; el abogado del Comité Ejecutivo Nacional, Eduardo Aguilar y por el presidente del PAN en San 
Juan  del  Río,  Erick  Juárez  Luna.  El  candidato  dijo  que  están  confiados  de  que  en  los  próximos  días  saldrá  ya  la 
resolución sobre este caso, ya que el día de ayer sesionaron los magistrados, pero no se subió el caso de San Juan del 
Río  para  su  análisis  y  votación.  Roberto  Cabrera  indicó  que  están  al  pendiente  de  la  página  de  internet  de  la  Sala 
Electoral, para saber en qué momento suben algo relacionado con su caso e inclusive la fecha en que se pueda ya dictar 
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una resolución al  respecto.  “Así es  fíjate que hoy  (miércoles) sesionó  la Sala Electoral y  subió diversos puntos,  el de 
nosotros no, no tenemos conocimiento del día que vayan a sesionar, pero estamos calculando que será entre el viernes 
y  el martes  a más  tardar  (…)  sí,  fíjate  que  en  esta  ocasión  no  pasó  nuestro  expediente  el  132  (…)  la  verdad  es  que 
estamos ya esperando a que nos den una resolución sobre el caso y estamos checando la página de la Sala Electoral de 
Monterrey, hasta tres veces al día, en la mañana, en la tarde y en la noche para ver si suben algo sobre nuestro caso”. 
(PA, 5A) 
 
DECIDEN SJR Y ESCOBEDO 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Los priistas Fabián Pineda Y Graciela Juárez Montes, presidentes electos de San Juan del Río y Pedro Escobedo, podrían 
saber hoy si –como se espera‐ asumirán sus cargos el 1 de octubre próximo. Y es que este día  se espera que  la Sala 
Electoral del Poder Judicial de  la Federación con sede en Monterrey, Nuevo León, anuncie sus fallos en relación a  las 
impugnaciones presentadas por el PAN y PRD. Igualmente está por resolverse en los próximos días la impugnación del 
PRD al reparto de diputaciones plurinominales en el Congreso del Estado de Querétaro, en contra del procedimiento 
que le otorgó una curul más al PANAL. De ser así, el PRI podría ser el beneficiado de rebote. (PA, 1A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
COORDINARÁN TRABAJOS DIPUTADOS DEL PAN Y LA UAQ 
Por Gustavo López 
La bancada de diputados locales electos del Partido Acción Nacional (PAN) sostuvieron un encuentro con el Rector de la 
Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz,  con  la  finalidad de dar a conocer su  intención de 
trabajar de manera coordinada a favor de la Máxima Casa de Estudios del estado. Entre los temas abordados, entre los 
legisladores  y  el Rector  de  la UAQ  fue  la  cobertura  educativa  en  los municipios,  así  como el  tema presupuestal  y  lo 
referente  a  las becas,  los  cuales  coincidieron en  ser  tema de  interés,  no  sólo para  los panistas,  sino  también para  la 
comunidad  universitaria.  De  igual  forma,  los  diputados  blanquiazules  manifestaron  que  dicha  reunión  fue  con  el 
objetivo  de  crear  sinergias  en  los  temas  antes  mencionados,  para  con  ello  brindar  beneficios  concretos  para  los 
estudiantes y docentes. Asimismo,  la bancada panista reconoció que el crecimiento de  la educación media superior y 
superior en los municipios podría tener un impacto relevante en la creación de oportunidades en zonas rezagadas, por 
lo que se comprometieron a mantener el contacto con la UAQ y de esa forma apoyar la educación de los jóvenes. (C p.8) 
 
PRD 
 
PROMETE PRD INICIATIVAS PARA MEJORAR QUERÉTARO 
Por Luz del Carmen Romero 
El  dirigente  estatal  del  PRD,  Carlos  Sánchez  Tapia  informó  que  el  fin  de  semana  se  concluyeron  los  trabajos  de 
capacitación –que duraron tres días‐ con las autoridades electas, regidores y diputado electo, al que asistieron líderes 
de los 18 municipios. (N p.4) 
 
TRABAJARÁ PRD EN PROGRAMAS SOCIALES DE MUNICIPIOS 
Por Irán Hernández 
El líder del PRD, Carlos Lázaro Sánchez, dio a conocer que el fin de semana concluyeron los trabajos de capacitación con 
autoridades electas, a fin de concretar la agenda legislativa que presentarán en la Legislatura local, para promover leyes 
que beneficien al estado de Querétaro. “En esta capacitación estuvieron presentes prácticamente todas las autoridades 
electas y en donde, independientemente de la capacitación, pudimos lograr la agenda legislativa, que representaremos 
no  solamente  en  nuestra  posición  de  la  Legislatura  del  Estado,  sino  también  a  través  de  nuestros  regidores  que 
estaremos  conscientes  de  que  irán  presentando  iniciativas”.  Comentó  que  en  esta  capacitación  se  presentaron  los 
líderes del partido de los 18 municipios de la entidad, en donde se concretó la agenda legislativa, la cual destaca que los 
programas sociales que existan tanto a nivel estatal y municipal, puedan ser elevados a Ley. “Programas que ya tienen 
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muchos años desde luego practicándose en el estado de Querétaro, y que desde luego nos parece muy importante que 
se puedan seguir conservando, que puedan ser elevados a Ley, programas que puedan elevarse a un rango legislativo, a 
través de leyes”. Indicó que estos programas sociales deben de conservarse y mejorarse, sin que se tomen de manera 
electorera,  por  lo  que  el  PRD  atenderá  para  que  se  quite  la  especulación  de  programas  como  Soluciones  y 
Oportunidades,  que  dañaron  los  procesos  electorales  pasados,  sentenció.  Agregó  que  trabajarán  por  contar  con  una 
legislación  correcta  en  los  18  municipios  de  la  entidad,  promoviendo  que  los  regidores  puedan  proponer  a  los 
Ayuntamientos una  serie de  reglamentos  y acciones, para darle  certeza  a  la  ciudadanía de  todos  los  trabajos que  se 
llevan a cabo. (C p.9) 

PODER LEGISLATIVO 
 
RENDIRÁ P. BUENROSTRO SU INFORME ESTE SÁBADO 
Por Leticia Jaramillo 
La diputada Blanca Pérez Buenrostro, presidenta de la Comisión de Salud y Población, rendirá el próximo sábado 22 de 
septiembre su III Informe de actividades legislativas, en el que se dará cuenta de los trabajos de la LVI Legislatura que 
en este periodo publicó en gaceta 1 mil 556 iniciativas, de las cuales fueron aprobadas 1 mil 415, 80 rechazadas y en 
estudio 61. (N p.4) 

PODER EJECUTIVO 
 
MANTENDREMOS SEGURO AL ESTADO, GARANTIZA PP 

Por Monserrat García 

San  Juan  del  Río,  Qro.‐  "En  Querétaro  las  corporaciones  policiacas  no  simulan,  enfrentan,  para  mantener  y  dar 
seguridad  y  certeza  a  los  queretanos,  sostuvo  el  gobernador  José  Calzada  Rovirosa,  tras  los  hechos  ocurridos  este 
martes  en  la  colonia  Candiles  del  municipio  de  Corregidora.  "Las  corporaciones  de  los  tres  órdenes  de  gobierno 
estamos trabajando, siempre lo estaremos haciendo para mantener a Querétaro como un estado seguro y en Querétaro, 
las  corporaciones  policíacas  no  simulan,  enfrentan  para  mantener  y  para  darle  la  seguridad  y  la  certeza  a  los 
queretanos". (DQ p.1) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS 
BALEÓ A SU COMPAÑERITO 
Por Luis Rodríguez  
La mañana de ayer un joven menor de edad, en pleno salón de clases de la telesecundaria, sacó un arma de fuego para 
disparar contra un  compañero,  esto ocurrió en  la  comunidad de La Griega, El Marqués. Tras el disparo el  agraviado 
resultó  lesionado  por  el  proyectil  en  el  hombro  y  fue  trasladado  al  hospital  del  Seguro  Social  en  Querétaro.  Fue 
alrededor de las 11:00 horas cuando se reportó el hecho a las autoridades y cuerpos de emergencia,  indicando sobre 
que alumno de  la  telesecundaria Tomás Alba Edison de nombre Emilio “N” se encontraba  lesionado por proyectil de 
arma  de  fuego.  Al  conocerse  dicha  circunstancia,  se  registró  una  fuerte  movilización  de  efectivos  policiales  de  El 
Marqués y por supuesto de paramédicos, quienes evaluaron a Emilio de una lesión en el hombre y lo trasladaron cuanto 
antes  al  Centro  de  Salud  de  la  comunidad,  donde  se  atendió  un  poco  mejor  la  situación  pero  se  precisó  que  era 
necesario trasladarlo a un hospital. (PA, 1R) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA 

Por Julio de la Cruz 

Querétaro, Qro.‐ HEROES. Resonaron los aplausos al paso del ataúd de Pablo Ortega en el templo de Nuestra Señora del 
Rayo. Era Pablito un joven agente de la DID muy querido por su disciplina, valentía pero sobre todo por su alegría. Ayer 
esos  hombres  que  eran  sus  compañeros,  otros  sus  jefes,  se  quebraron  en  lágrimas  para  el  muchacho.  Y  después 
regresaron  al  trabajo,  a  vigilar  como  siempre.  Así  de  emotivos,  así  de  duros.  Descanse  en  paz.  AL  TANTO.  Roberto 
Loyola  permanece  en  contacto  con  los  mandos  policiacos  para  informarse  de  la  situación.  Si  bien  aún  no  está  en 
funciones y respeta los tiempos, el alcalde electo no se desentiende de su (muy) próxima responsabilidad. Por lo pronto, 
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refrendó  su  solidaridad  y  compromiso  con  las  corporaciones,  pues  el  tema  de  la  seguridad  y  la  coordinación  entre 
policías será una de las principales acciones que tomará desde el 1 de octubre. (DQ p.1) 
  
EXPEDIENTE Q 

Por  Adán Olvera 

Querétaro,  Qro.‐  En  los  días  por  venir  los  habitantes  de  Querétaro  deberán  de  confiar  en  los  canales  oficiales  de 
comunicación,  días  difíciles  en  materia  de  seguridad  se  han  presentado  y  lo  lamentable  es  que  la  información  se 
distorsiona, por ocio, bromas, necesidad de destacar y por supuesto los delincuentes con sus cómplices hacen uso de la 
tecnología para sembrar el miedo. En Querétaro están pasando cosas como en todo el país, es lamentable pero es una 
realidad;  las  acciones,  la  situación  de  la  seguridad  y  de  la  policía  respecto  a  otros  estados  no  es  la  misma,  ahí  no 
podemos  comparar  nuestros  niveles  de  seguridad  con  la  de  otros  lados,  mucho  menos  podemos  comparar  a  las 
corporaciones  policiacas  de  otros  estados  con  las  nuestras.  Desde  ayer  para  muchos  queretanos  son  tema  de 
conversación  las diferentes versiones de  lo ocurrido en Candiles y en Lomas de Casa Blanca; cada quien con  la suya, 
cada quien con sus cosas; mal hacen los que a través de las redes sociales lanzan la piedra y el miedo ¿Cuántos de ellos 
tienen su vendedor de drogas? ¿Cuántos de estos impolutos compran alcohol en lugares clandestinos? El consumo de 
sustancias prohibidas genera un mercado que es atendido por los delincuentes, entre más demanda exista de productos 
ilícitos más campo de acción tienen  los delincuentes. A todos aquellos que gritan y claman por paz y tranquilidad en 
Querétaro, revisen no ser los primeros en tener su vendedor de droga de cabecera y ser clientes frecuentes de "afters" 
sería  incongruente y cobarde;  la seguridad de verdad es una tarea de todos, no se puede estar sólo pidiéndola de un 
lado, nos toca a todos poner mucho en el tema de la seguridad, hay muchas acciones que como ciudadanos ayudan al 
trabajo de los que uniformados para que ellos utilicen las armas como último de los recursos para protegernos. Estoy 
seguro que en los últimos 20 años se han formado generaciones de policías que están comprometidos con su trabajo y 
lo  ven  como  una  profesión  digna  y  como  tal  la  defienden;  habrá  algunos  que  tuvieron  que  dejar  las  corporaciones 
porque no se ajustaron a los nuevos tiempos: en ellos quedó. Nos queda estar atentos a las informaciones oficiales, lo 
que nos comuniquen las autoridades a través de los medios conocidos y de prestigio, no es momento de dar voz a las 
versiones  extraoficiales,  la  confianza  que  hemos  depositado  en  las  autoridades  no  es  algo  que  tengan  ganas  de 
traicionar; lo malo de todo esto es que vivimos en la cultura de la duda y que es un deporte muy de moda. DE REBOTE 
Mis condolencias a la familia de Pablo, elemento Investigador del Delito que cayó haciendo su trabajo y a las familias de 
los lesionados mucha solidaridad. adanolverar@yahoo.com.mx. (DQ p.1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
EL CENTRO CÍNICO. Resulta conmovedora esa defensa de la presidenta municipal MARÍA DEL CARMEN ZÚÑIGA a favor 
de la directora del Registro Civil, SUSANA ALEJANDRA RICO SINECIO, quien celebra matrimonios y registra nacimientos 
y defunciones, sin ser licenciada en derecho, como exige la ley.  Bueno, la alcaldesa mintió también en lo del mega‐bono 
y protegió al regidor prófugo FERNANDO RODRÍGUEZ SERRATO. Agua que no has de beber, déjala correr. (PA, 1A) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
Un desastre. Eso ha sido y así termina la administración nepótica y corrupta del presidente municipal de Corregidora, 
Carmelo Mendieta Olvera, según la última Auditoría aplicada por la Entidad Superior de Fiscalización del Estado y de la 
que este armero tiene copia. Malos manejos por más de 86 millones de pesos, compras de vehículos sin concursar, uso 
sin  control  de  recursos  del  programa  “Apoyo  a  la  economía  familiar”  y  lista  de  aviadores  en  las  nóminas  de  varias 
dependencias,  entre  ellos  varios  Mendietas  y  Olveras.  Aparecen  también  numerosos  cambios  de  uso  de  suelo  sin 
inscripción en el Registro Público de la Propiedad, permutas de terrenos a discreción, condonaciones de impuestos sin 
justificación, falta de respaldo en contratos y pagos misteriosos realizados a empresas. Otras observaciones tienen que 
ver con obras y servicios en comunidades, como la ampliación de la red eléctrica en Presa de Bravo, sin acta de entrega 
recepción por parte de la CFE o puentes sin proyecto de ingeniería, como el de Colinas del Sur y numerosas compras de 
materiales a precios  inflados. Del documento de  la ESFE, entregado ya al Congreso del Estado –que hoy publicará  la 
Gaceta‐  y  en  el  que  se  advierte  favoritismos  a  determinados  contratistas,  brincándose  los  controles  de  ley,  derivan 
graves responsabilidades atribuibles al Alcalde Carmelo Mendieta Olvera y a algunos de sus principales colaboradores. 
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En  el  punto  12  de  las  observaciones,  se  enlistan  pagos  por  casi  un millón  de  pesos  a  personas  contratadas  por  la 
Presidencia Municipal  y  las  secretarías  de  Servicios Públicos Municipales  y de Tesorería  y  Finanzas,  “sin  contar  con 
registro de asistencia, así como de las actividades que en su caso realizaron, dado que se encuentran registrados con 
puestos  de  auxiliar  operativo,  guarda  parques,  receptor  y  asistente.  Nombres,  nombres.  J.  Carmen  Ángeles  Gómez, 
Benito Buenrostro Mandujano, Adán Colchado Lucas, Modesto Cruz Ramírez, Juan García Ochoa, José Dolores González 
García,  Eduardo  González  Luna,  Joaquín  Guerrero  Guadarrama,  Gerardo  Rogelio  Hernández  Reséndiz,  Javier  Prado 
Morales, María Albertina Jiménez de León, Oscar Mario Olvera Paredes, Norma Torres González, M. Luz Trinidad Puga 
Olvera  y  Rocío  Olvera  Colchado.  Resaltan  los  dos  últimos  casos,  porque  estas  personas  son  esposas  de  Zacarías 
Mendieta  (¿le  suena?)  Hernández  y  José  Luis Mendieta  (¡otro!)  Hernández,  empleados  ellas  y  ellos  de  la  Secretaría 
Particular.  Salió  bravo  Carmelo.  LA  CARAMBADA  Debacle.  Y  todavía  se  preguntan  ¿por  qué  perdió  el  PRI  las 
elecciones municipales en Corregidora? Malo el Alcalde y mala la candidata. Ni remedio. CASA DE LA CORREGIDORA 
Seguridad.  Ante  los  graves  hechos  que  cortaron  la  vida  a  un  policía  de  33  años  y  provocaron  heridas  a  otros  tres 
agentes,  el  gobernador  José  Calzada  Rovirosa  advirtió  este  miércoles  que  habrá mano  dura  contra  la  delincuencia. 
Querétaro es y seguirá siendo una de las entidades más seguras de la República. Como lo demostró la rápida reacción 
de  nuestros  cuerpos  de  seguridad  ante  la  presencia  de  un  presunto  grupo  de  narcomenudistas  que  culminó  con  la 
aprehensión  de  al  menos  nueve  miembros  de  esa  banda.  Enhorabuena.  CASA  DE  ECALA  Atento.  En  constante 
comunicación con Seguridad Ciudadana del Capi Montoto y con línea directa al C4 y Juan Marcos Granados, el alcalde 
electo  de  Querétaro,  Roberto  Loyola  Vera,  dio  puntual  seguimiento  a  los  hechos  delictivos  de  las  últimas  horas. 
Pendiente de los policías bajo fuego y sus familias, el priísta tomó la mejor decisión: no aparecer en público por este 
tema y guardar las formas. Valoró hacerse presente en el homenaje al policía de 33 años asesinado en Candiles y que 
dejó  a  su  viuda  con mes  y medio  de  embarazo.  Prefirió  dejar  el  espacio  al  Gobernador  José  Calzada  y  la  Alcaldesa 
Carmelita Zúñiga.  Lástima que  esta última nunca  llegó.  LA VIEJOTECA  1985. Daba a  conocer  la  entonces delegada 
nacional del PRI, Hilda Anderson Nevárez (qepd), los nombres de los candidatos de su partido para ser diputados a la 
48  Legislatura  del  Estado.  Hacía  el  elogio  de  uno  de  los  próceres  cuando  recibió  la  orden  de  agregar  al  líder  de  la 
Sección XXIV del SNTE, enmendando la entonces grave omisión de no darle una curul al magisterio queretano. Bueno, 
dijo,  ya ven qué  tan  talentoso es el doctor  fulanito, bueno, pues  tenemos uno más mejor:  ¡  el profesor Cosme López 
Nieves!  Algo  parecido  ocurrió  ahora  con  la  dirigencia  estatal  del  PRI.  Diez  ex  líderes,  incluidos  algunos  de  colmillo 
retorcido  como  Rubén  Galicia  y  Jesús  Rodríguez,  se  habían  pronunciado  a  favor  de  Alonso  Landeros,  cuando 
descubrieron  que  tenían  uno  más  mejor:  Jorge  García  Quiroz.  La  política  es  así.  OÍDO  EN  EL  1810  Otra.  Que  el 
próximo Secretario  de Desarrollo  Sustentable  del Ayuntamiento de Querétaro  será  Francisco Guillén,  el  hasta  ahora 
delegado  de  la  Profepa  en  Aguascalientes.  Ya  se  despidió  allá.  ¡PREEEPAREN!  Carnalitas.  A  base  de  inserciones 
pagadas en la prensa local, pretende legitimar la presidenta municipal Carmelita Zúñiga a la directora del Registro Civil, 
la “C” Susana Alejandra Rico Sinecio y a otras dos colaboradoras que tampoco son licenciadas en Derecho, como lo exige 
la Ley. Reconoce la exigencia de la licenciatura de acuerdo con el Reglamento del Registro Civil que fue promulgado en 
2003 “sin menoscabo de quienes hayan sido nombrados antes de la Reforma…” Esto último, por supuesto, no lo dice el 
Reglamento, sino la presidenta municipal interina. Exalta sin rubor la “capacidad, integridad, responsabilidad y respeto 
en el cumplimiento de sus funciones” de las señoras Susana Alejandra Rico Sinecio, Yolanda Santoyo Morales y Paola 
Gutiérrez  Cabrera.  Mucha  capacidad,  integridad,  responsabilidad  y  respeto  han  de  tener  las  tres  carnalitas  cuando 
ejercen sin título, en franco desdén por la Ley. Somos nada. ¡AAAPUNTEN! Resoluciones. Los priístas Fabián Pineda y 
Graciela  Juárez Montes,  presidentes  electos  de  San  Juan  del  Río  y  Pedro  Escobedo,  sabrán  hoy  si  –como  se  espera‐ 
asumirán  sus  cargos  el  1  de  octubre  próximo.  Y  es  que  este  día  se  conocerán  los  fallos  judiciales  federales  a  las 
impugnaciones presentadas en su contra por el PAN y el PRD,  respectivamente. Esté pendiente de nuestro portal de 
Internet: www.plazadearmas.com.mx Periodismo en tiempo real. ¡FUEGO! Fórmula. El próximo  sábado se oficializará 
la designación de Jorge García Quiroz como dirigente estatal del PRI, con la figura de delegado, como se lo adelantó este 
armero. Y,  ya de una vez,  le digo quién va a  ser  la  Secretaria  general.  ¡Isabel Aguilar! La  lideresa de  las mujeres del 
tricolor y ex candidata al Senado de la República. (PA, 2A) 
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NOTAS PRINCIPALES 
DQ: AGARRAN A 4 MÁS 

Por  Redacción 

Querétaro,  Qro.‐  Después  de  continuar  el  operativo  de  búsqueda  de  más  integrantes  de  un  grupo  de  supuestos 
narcomenudistas, se logró la captura de cuatro sujetos más en distintos puntos de la ciudad la noche del pasado martes, 
con estos suman nueve los detenidos luego de la balacera en la colonia Candiles, en el municipio de Corregidora, Así lo 
dio a conocer el Procurador General de Justicia del Estado, Arsenio Durán Becerra, luego de informar a los medios de 
comunicación  sobre  los  demás  aseguramientos  que  se  llevaron  a  cabo,  donde  se  lograron  decomisar  19  armas  de 
fuego,11 armas largas y ocho armas corta así como 500 cartuchos útiles de diversos calibres y tres granadas hechizas. 
(DQ p.1) 
 
N: AQUÍ, LOS POLICÍAS ENFRENTAN: CALZADA 
Por Martín Uribe y Luis del Toro 
El gobernador José Calzada Rovirosa enfatizó: “En Querétaro las corporaciones policiacas no simulan: enfrentan para 
mantener  un  estado  seguro”.  Señaló  asimismo  sobre  el  lamentable  fallecimiento  del  oficial  de  la  DID  Pablo  Ortega 
Aguilar que la investigación está en marcha, con un número importante  de personas detenidas. (N p.1) 
 
AM: HALLAN EN SALUD MÉDICOS ‘PIRATA’  
Por Diego Armando Rivera 
La Secretaría de Salud del Estado tuvo durante el 2011 entre sus filas a 29 personas que ejercían labores de Médicos 
Especialista sin contar con un título o cédula que los acredite como tales, reveló la Entidad Superior de Fiscalización del 
Estado (ESFE). Además, señala el organismo fiscalizador queretano en el pliego de observaciones derivado del proceso 
de  fiscalización  de  los  recursos  federales  transferidos  a  los  Servicios  de  Salud  del  Estado  de  Querétaro,  se  hicieron 
pagos  indebidos por 2 millones 694 mil  144 pesos  a 8  ‘médicos  especialistas’  que no  cuentan  con  constancia de no 
inhabilitación, y pagaron otro millón 683 mil 840 pesos a 5 médicos especialistas categoría  ‘A’ que carecen de  título 
profesional  reconocido por  la SEP. Aunado a esto,  consideró  incomprobable el gasto de 50 millones 22 mil pesos en 
medicamentos y material de curación en beneficio de la población objetivo, ya que en las unidades médicas no tienen 
identificadas las recetas que respalden este supuesto. (AM, ocho columnas) 
 
C: HONRA PEPE A POLICÍA CAÍDO 
REFRENDAN AGENTES DE LA DID SU VIDA POR MÉXICO Y ENTREGA AL SERVICIO DE LOS QUERETANOS 
Por Alan Contreras 
En  las  instalaciones de  la Procuraduría General de  Justicia  (PGJ) autoridades estatales,  federales y policías  rindieron 
honores  al  investigador  de  la  Dirección  de  Investigación  del  Delito  (DID)  quien  falleció  minutos  después  de  haber 
recibido un  impacto por arma de fuego, durante  la balacera que se registró en  la colonia Candiles. El gobernador del 
estado,  José Calzada,  acompañado de  los  titulares de  la Policía Estatal,  PGR y PGJ,  encabezó este  acto  en memoria  y 
como  reconocimiento  al  elemento  de  la  DID,  Pablo  Ortega  Aguilar  quien  pereció  este  martes.  El  mandatario  y  el 
procurador general de justicia, Arsenio Durán, dieron el pésame a la familia, que acongojada por el dolor de la pérdida, 
observaron atentamente los honores que los elementos de la DID y autoridades le rendían a su familiar. Con un silencio 
amplio,  y  ante  la  fotografía  y  cuerpo  presente,  el  gobernador,  José  Calzada,  autoridades  de  seguridad  y  presidentes 
municipales realizaron durante varios minutos la Guardia de Honor, donde se detonaron armas con balas de salva y se 
escucharon  las  sirenas  de  unidades  policiales.  Los  investigadores  y  comandantes  integrantes  de  la  Dirección  de 
Investigación  del  Delito,  con  voz  intensa,  refrendaron  el  compromiso  de  la  Institución  policial:  “nuestra  vida  por 
México, nuestra entrega al servicio de Querétaro”. Pablo Ortega Aguilar, de 33 años de edad, originario del D.F., formó 
parte de la corporación durante once años, realizando labores de investigación de delincuencia organizada, extorsión 
telefónica y narcomenudeo; participó en la resolución de un secuestro que se presentó en San Juan el Río y donde se 
rescató a  la víctima que  la tenían recluida en León, Guanajuato. La PGJ se hará cargo del pago de gastos funerarios e 
indemnizaciones correspondientes. (C p.1) 
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PA: MANO DURA: CALZADA 
Por Candhy Escalante 
El gobierno del Estado continuará su labor para mantener a Querétaro como una entidad segura, señaló el gobernador 
José Calzada Rovirosa en entrevista luego de la inauguración de la tienda departamental Liverpool en San Juan del Río,  
al afirmar que tanto las corporaciones como el mismo personal de la administración realizarán las acciones necesarias 
para mantener la seguridad para los queretanos. “Los tres órdenes de gobierno estamos trabajando para mantener a 
Querétaro como un estado seguro y en Querétaro  las corporaciones policiacas enfrentan para mantener  la seguridad 
para los queretanos”, señaló. En entrevista el mandatario estatal comentó que no existe duda alguna de que el personal 
de  las corporaciones de seguridad se encuentra  totalmente capacitado para enfrentar al crimen y a  los delincuentes. 
“Sin duda alguna se encuentran capacitados y ellos saben perfectamente bien el compromiso que todos tenemos para 
mantener  a Querétaro  seguro,  es  el  principal  compromiso que  tenemos”. Recordó que  las  diligencias  para deslindar 
responsabilidades de la balacera que se registró el martes por la tarde en donde un elemento de seguridad perdió la 
vida, están en proceso, mismo que arrojó ya algunos detenidos. “En éste caso particular se continúan las diligencias, hay 
un  número  importante  de  personas  que  se  encuentran  detenidas,  por  supuesto  seguiremos  con mucha  fuerza,  con 
mucha  fortaleza,  el  compromiso,  el  trabajo  y  la  obligación  que  tenemos  nosotros,  los  servidores  públicos  y  las 
corporaciones policiacas de los tres órdenes de gobierno es trabajar con mucha firmeza para tener a Querétaro seguro”. 
Calzada Rovirosa afirmó que los operativos contra la delincuencia continuarán, para así cumplir con el compromiso de 
brindar seguridad a los queretanos. “Operativos permanentes, los tenemos siempre de manera permanente y eso nos 
ha permitido el hecho de que Querétaro sea un estado seguro y eso nos ha permitido también que podamos detectar 
algunos focos amarillos o rojos e inmediatamente atacar, es precisamente nuestro trabajo y es el compromiso que han 
expresado  en  los  hechos  los  integrantes  de  las  fuerzas”.  Finalmente  comentó  que  ha  ya  girado  las  instrucciones 
necesarias al procurador del Estado Arsenio Durán para ofrecer todo el apoyo a la familia del elemento que perdió la 
vida el martes. “Yo platiqué brevemente con la familia, lo que les expresé es que estaremos para apoyar cualquier cosa 
que se ofrezca,  le dijimos al señor procurador que platicara con la familia para satisfacerle todas las necesidades que 
pueda tener la familia, más tarde voy a checar los detalles de esa conversación, pero quiero que sepa la familia que el 
gobierno  del  estado  estará  completamente  pendiente  que  se  satisfagan  todas  las  necesidades  que  tengan,  yo 
personalmente”. (PA, ocho columnas) 
 
EUQ: DEMANDAN ACCIONES CONTRA VIOLENCIA 
Por Diego Rodríguez 
Enfatizan necesidad de mayor participación ciudadana para  lograr  la paz social.  Investigadores  solicitan a  instancias 
gubernamentales abordar temas sobre violencia para que se realicen acciones que motiven a la ciudadanía a trabajar 
por mantener la paz social. De igual manera, pidieron que se modifique el discurso que hasta ahora se ha empleado, del 
“no pasa nada” o del “caso aislado”, pues el negar la realidad puede llevar a ignorar los hechos violentos y que éstos se 
incrementen porque no está preparada la ciudadanía. Durante la sesión inaugural de la segunda reunión nacional de la 
Red  Nacional  de  la  Violencia  Social  (Renavis)  que  se  realiza  en  la  Universidad  Autónoma  de  Querétaro  (UAQ),  el 
coordinador de este organismo René Jiménez Ornelas advirtió que “si las autoridades continúan hablando como lo han 
hecho,  de decir  que no  es  cierto,  que  en Querétaro no pasa nada  y  que  es muy  seguro”,  la  inseguridad podría  ir  en 
ascenso. Puso como ejemplo lo sucedido en Monterrey, Nuevo León, ciudad que hace poco más de una década ostentaba 
ser una de las más seguras del país; sin embargo, comenzaron a aparecer puntos de riesgos similares a los que hoy vive 
Querétaro  y,  ante  la  negativa  de  las  autoridades  a  admitir  su  problemática,  la  inseguridad  fue  en  ascenso.  Jiménez 
Ornelas advirtió también que el alto índice de suicidios que se registra en algunos municipios del estado de Querétaro 
es un factor que ilustra el contexto social de la entidad, aunado a la proliferación de las llamadas “tienditas” de drogas 
que,  según  estudios  con  los  que  cuentan,  se  han  multiplicado  considerablemente  en  zonas  específicas,  incluida  la 
capital.  A  su  vez,  el  coordinador  del  Observatorio  Ciudadano  de  Seguridad  del  Estado  de  Querétaro  (OCSEQ),  José 
Enrique Rivera,  confió en que  la  teoría del Renavis  esté  lejos de  la  realidad,  luego de que aseguró que el organismo 
conoce  a  profundidad  las  causas  de  lo  ocurrido  en  Monterrey.  “Encontramos  una  diferencia  fundamental  aquí  en 
Querétaro  respecto  a  lo  que  pasó  en Monterrey,  y  tiene  que  ver  con  la  participación  ciudadana.  Allá  hubo  un  gran 
interés en el tema de la seguridad, pero éste se difuminó por la crisis económica que vivió el país en el periodo 2007 y 
2008,  entonces  la  seguridad  pasó  a  segundo  término”,  indicó.  En  este  sentido,  enfatizó  los  numerosos  comités  de 
seguridad que existen en diversas colonias de la capital, establecidos por la Secretaría de Seguridad Pública Municipal y 
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que se conforman principalmente por ciudadanos. Rivera insistió en que se debe exigir a las autoridades acciones que 
motiven  a  la  propia  ciudadanía  a  seguir  buscando  la  paz  social.  Lamentó  que  a  pesar  de  que  las  administraciones 
municipal y estatal han trabajado en el tema de prevención del delito, estas acciones han sido insuficientes y destacó 
que “la federación, principalmente, es la que ha dejado este tema de lado”. (EUQ web) 
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